

Rotary

Yachiyo



ロータリーは機会の扉を開く

2020-21 年度

国際ロータリーテーマ

「ロータリーは機会の扉を開く」

Rotary Opens Opportunities

2020-21 年度クラブテーマ

「地域の奉仕ニーズを捉えられる
クラブ作りに取り組もう」

週報 第2581回

2020年9月25日

八千代ロータリークラブ CLUB NO.15070

今回例会行事

テーマ：クラブ協議会

担当：クラブ戦略計画特別委員会

委員会構成について

次回例会 10月2日

テーマ：ガバナー公式訪問

ウェッシュトンホテル・ユーカリ

担当：会長・幹事

◆◆◆◆第2580回例会◆◆◆◆

司会 浅野正幸

お客様

第12グループ ガバナー補佐
第12グループ グループ幹事

佐藤正直様
内藤八州夫様

会長挨拶

皆さんこんにちは。
10/2 に八千代中央RC と合同のガバナー公式訪問がございます。グループの中では1番最初の開催となるそうです。ロータリーではガバナー公式訪の2週間前の例会にガバナー補佐がクラブの状況を観察し、通信簿を付けにいらっしゃいます。

皆さま、本日はいつも以上に厳粛に例会を行いたいと思っておりますので、よろしくお願ひ致します。また、11/28 には情報研修会が開催され、全会員が参加対象です。ガバナー補佐はこちらの準備もあり、ご多忙な日々をお過ごしのことと思います。どうぞお体にご留意頂いて、益々ご活躍頂ければと思います。



政界では非常に大きな動きがありました。TOP が代わると、期待感が起こります。やってくれそうだなどという気持ちでしょうか。菅さんは、どこのメディアでも縦割り打破とデジタル省を前面にしていて、支持率も 70% を超えているようです。これからが楽しみでございます。ここ最近は組閣が始まると必ず足を引っ張る人が出て来る様に思います。情報化社会下で、SNS 等を利用した広報を行っておりますが、ちょっとした写真 1 枚で「大臣がこんなところに行ってもいいの？」と叩かれ、ぶら下がり取材で否定するも、官邸に呼ばれ、しまいには総理大臣が国会で任命責任を問われ、仕方なく大臣にお辞め頂く、という流れがあり、そういう事がないといいなと心配しております。

当クラブでは来週第2回クラブ協議会を開催する予定です。第1回の協議会で、委員会構成についてご意見を頂きました。その後クラブ戦略計画特別委員会を開催し、皆さまからのご意見を基に案を作成致しました。次年度の委員会改選に向けての非常に重要なクラブ協議会になるかと思っております。速やかにご審議を頂き、11月頃には江頭年度の役員人事について進行できればと思っております。

幹事報告

幹事 江頭泰利

9/25 クラブ協議会開催 委員会統合案をふまえ、ご意見を頂きます。

10/2 ガバナー公式訪問 出欠表を回覧しますのでご記入下さい。

お客様ご挨拶

第12グループ ガバナー補佐 佐藤正直様

皆さんこんにちは。本日はどうぞよろしくお願ひ致します。

12グループの中で、八千代 RC は素晴らしいクラブであると思います。会場、会員の全てがまとまっていると感じます。よいところを真似していかなければならぬと実感しております。



「ロータリーは機会の扉を開く」という大きなテーマがあり、地区では「他人を思いやり、他人のためになることを」というテーマがあります。そして八千代 RC では「地域の奉仕ニーズを捉えられるクラブ作りに取り組もう」とあります。地域のニーズをどの様に捉えたらいいか、とても難しいと思います。例えば駅前の清掃奉仕にしても、草刈をしてはいけない所もあります。ボランティアのやりかたも沢山ありますので、どの様に手助け出来るかは非常に難しいと思います。また物質的な奉仕と、精神的な奉仕があります。物質的な奉仕では、募金活動や地域への貢献があります。自分がなにかをさせて頂いた方が同じ気持ちになって、次の人に同じことをしてくれるようになる事が理想であると思います。

八千代 RC では長期戦略をたて、5年、10年先に会員数の増強などを考えています。12 グループの中でも1番、先の事を考えているクラブであると思います。

皆さまも 2790 地区の会員数を 3,330 人にしておられる事をお聞きになった事があるかと思います。会員数の少ないクラブを補助しながら、目標に向かうのが大事であると思います。次年度から4グループ、10 クラブとなります。より一層ロータリーの輪を広げて頂ければと思います。

第12グループ グループ幹事 内藤八州夫様

今年度最初の行事としてガバナー公式訪問がございます。幹事なりにスムーズに進む様、頑張って参りますので、ご協力の程、どうぞよろしくお願ひ致します。



委員会報告

クラブ戦略計画特別委員会
委員長 君塚欣哉

お手元に来週開催しますクラブ協議会の参考資料を配布しました。先週、クラブ戦略計画特別委員会で協議した結果をふまえた、改正案となっております。ご一読頂きます様お願い致します。

プロジェクトY委員会 委員長 杉 崇

サッカー協会ではコロナ禍において、これまで通りの授業を行う事は非常に難しいがオンラインでの開催を検討しているとの事です。一方で、地区補助金の申請内容との整合性の問題、教育委員会がその体制が可能かどうか等ございましたが、現時点では教育委員会は対応可能であり、開催を希望するとの事です。地区へも申請内容と変更となる事を相談し、状況に応じた対応をする事となりました。

親睦活動委員会 委員長 江口茂勇

月見の会開催 出欠表を回覧します。
場所： 太平洋クラブ 八千代コース2階
日時： 10/23 18時点鐘
会費： 10,000円

お祝い

本人誕生日：
風間 茂会員



夫人誕生日：
松戸 優子様

例会行事

プログラム委員会

委員 石渡誠太郎

本日は、「私とロータリー」のテーマで君塚会員に卓話ををお願いしております。どうぞよろしくお願い致します。

テーマ： 私とロータリー
卓話者：君塚 欣哉会員



平成17年7月1日川城会長年度に、八千代RCに入会させていただいてから15年が経ちます。卓話は今回が初めてなので、自身の紹介も含めて話したいと思います。

私の家は代々農業で、畠が1町歩、田が3反程で農業といつても大した収入はなく、山林を多少保有していたことから、松林の松を燃料として、今の武石、幕張方面に供給し収入としていたようです。

私は昭和39年千葉県は千葉郡八千代町の農家の長男として生まれました。私の通った小学校は、昭和40年に開校した八千代台東小学校です。通い始めたころは、校庭の端を1～2メートルほどの幅の川が流れ校庭に橋が架かり千葉市側の山で遊んだ記憶がございます。

現在、川はふさがれていますが、八千代台東6丁目から大和田を抜け新川に流れています。ちょうど6丁目付近、旧八千代台東第2小学校あたりに3反の田があり、一番多く収穫できた時でも23俵がせいぜいとのことでした。ちなみに当時の東小学校の校歌の作曲者は、NHK朝ドラ「エール」の主人公である、古閑裕而氏で先生は開校後、何回か学校に足を運び子供たちの姿を見てから曲作りに生かしたそうです。今現在は統合し新たな八千代台東小学校として、新たな校歌を生徒の意見を取り混ぜながら作詞に生かし作られたと聞きました。以前の校

歌の歌碑は敷地内にあるとのことです。

さて、私の名前は君塚欣哉と申しますが、私の祖父の祖父の代から君塚の姓になったようです。祖父の祖父の兄（長男）までは谷原の姓を名乗っていたようで、その長男がばくちが好きで、このままだと谷原の財産をつぶしてしまうのを本人が自覚し、谷原の姓を持って村を出て、弟が養子縁組により君塚姓を名乗り今に至っています。その時の詳しい文書はないのですが、現に家の前にある墓石には谷原、君塚があるのです。このような卓話の機会がなければあまり興味を示すこともなかったかと思います。ちなみに、本年度習志野RC会長の吉野さんは、私の祖父と、吉野会長のお父様がいとこ同士ということで、お互いロータリーに入会してから頻繁に連絡を取るようになり昔話（祖父の時代の頃）を酒のつまみに親しくさせていただいています。

昭和40年代はほうれん草、里芋、そら豆、また一時栗畠があり出荷をしていました。トラックで東金街道の実畠の踏切を越え、今日大生産工学部の先、大久保近くに市場があり父に連れられて行った思い出があります。我が家家の田畠はそれほど広くはなく（広ければそれだけ人の手が必要なので）所有の土地は大部分が山林であったようです。昭和31年に京成八千代台駅が開業。その3年前に、千葉県住宅協会が設立され、のちの住宅供給公社による用地買収、京成電鉄による土地買収により八千代台も開けてきますが、うちの山林は昭和37～8年頃にかけて売却。その時現金を持っていても、使い方がわからず、一部代替えとして現在八千代市の米本にあります太陽光発電所を設置した場所の山林を保有することとなりました。当時の買収価格は坪1万円。少し坂を下って千葉市境のあたりは坪7,000円くらいだったようです。その後昭和43年都市計画法の改正により市街化区域と市街化調整区域と分けられ、我が家家の田畠山林はおおかた市街化区域になり、その後固定資産税の負担が大変なこととなりました。その間、山林は市民の森として一部開放し固定資産税の免除を受け、一部は住宅難解消のための賃貸住宅として、土地活用をすることになりました。

農業としても先細り状況のため、自分は学校卒業後、農業に従事せず、八千代市社会福祉協議会に就職しました。その時、父の知り合いでもある櫻井会員（社協の役員）を知ることになりました。社協では自治会長はじめ民生委員さんや、老人クラブ、障害者団体、ボランティア団体等さまざまな市民と接し地域福祉活動の

推進に携わって来ましたが、自分の福祉も何とかせねばと18年勤めた社協を偶々櫻井会長の時に退職。家業を継ぐわけですが、その後櫻井会長に、「うちで籠ってばかりではダメだ。少し地域に出なさい」ということでロータリークラブを勧められたわけです。ロータリークラブと聞くと、イメージとしてはお金持ち、地域内業種それぞれのナンバー1とかオンリー1といった方々の集まりサロンのように思っていました。自分のような人間にしてみれば勘弁してよといった気持ちでいました。しかしながら入会してみるとメンバーの皆さんは大変気さくに声をかけてくださり、親睦と称し様々な機会に飲みに連れていかれ、仕事の話や世間話、本で読むこともありますが実際に今まで仕事や社会の中での経験談や体験したことを直に聞くことができ非常に多くを学ぶことができたのです。櫻井さんには「とにかく会費を払い、出席をし、ロータリーの友を読めばいい」と最初に言われたように思います。実際それが義務なのですが、ほぼ忠実に会費と出席は守っているような自分がいます。そんな中で、先ほど米本の山林の話がありました。現在の県道竜ヶ崎の道路から3メーターほど低い位置に松林がありました。そこを開墾し畑にしようと昭和50年頃は考えていたようですが、実際に八千代台から米本まで行って畑を耕作するのは現実的ではなかったようで、その土地を地域の少年野球の練習場として一時開放。その後野球よりサッカーが盛んになったり、少子化で地域の子供たちが少なくなったことで、使う手立てがなくなりました。数年後、県の土木事務所が新川の川底に溜まった泥土などを一時的に保管乾燥させる置き場として貸すようになり、4~5年貸していたでしょうか。返す時に無償で土を入れていただき県道の高さまで盛ってもらいフェンスで柵を作っていただき返還となりました。そこまではよかったです、それから夏になると一面雑草で毎年2~3回程度両親と私で草刈りをするようになりました。そのうち両親も後期高齢者に近づき、毎年親にやらせられないという思いと何とか活用できないかと検討。規模も比較的あり借金もしなくてはならないため思案中の頃、IMか何かの会合時に、ロータリアンが太陽

近隣クラブ例会日

火曜日 四街道R.C	例会場 四街道ゴルフクラブ
火曜日 八千代中央R.C	例会場 ウィッシュトンホテル・ユーカリ
水曜日 習志野R.C	例会場 習志野商工会議所会館
水曜日 佐倉中央R.C	例会場 第1ウィッシュトンホテル・ユーカリ第3夜間オフィス
木曜日 佐倉R.C	例会場 フランス料理 シェ・ムラ
木曜日 習志野中央R.C	例会場 習志野商工会議所会館

- クラブ会報委員会 委員長：稻山雅治 副委員長：日下部良夫
- 出席委員長 池田 建 ※欠席の際は必ず火曜日までに出席委員長に連絡して下さい。
- 例会日 金曜日 12:30~13:30
- 例会場 パリィ・ノウイタ（〒276-0049 八千代市緑が丘 1-1-1 公園都市プラザ 1F FAX047-450-0050）

光の話をしているのを聞いて自分の背中を押すこととなり、銀行やデベロッパーの話だけでなく、ロータリアン同士でも話題になっている様なものであれば事業を進めるかという決断に至り、台風等にさらされながら、何とか7年が経とうとしています。これもある意味ロータリーに入っていたおかげで今があるようにも思えるのです。物事広く意見を聞ける機会があるというのは、自分の悩みを小さくし、また、自ら話することで、気が楽になることも多々あるかと思います。そんな会が私のロータリーです。八千代ロータリーに入って学校ではできない勉強をさせていただき感謝しています。今後ともご指導ご鞭撻のほど宜しくお願ひ致します。

『NO ROTARY、 NO LIFE』

そこまでではありませんが、皆さんロータリーが1~2ヶ月開催できなかった時、如何でしたか？拙い卓話 ご清聴ありがとうございました。

ニコニコ BOX～

合計￥11,000-

☆71歳になってしまいました。 風間

☆佐藤ガバナー補佐、内藤グループ幹事ようこそ八千代ロータリークラブへ。

遠藤・市原・江頭

☆本日卓話させて頂きます。君塚欣哉

☆君塚会員卓話楽しみです。

上代・鈴木利雄・浅野正幸

～友愛 BOX～

合計￥38,000-

☆妻の誕生日お花ありがとうございました。松戸

☆君塚会員卓話楽しみです。

宮野・市原・栗原・浅野正敏・渡邊・江口・杉
佐野・福田・佐々木・中島貞好・池田・永田
寺沢・朝戸・稻山・橋本・松戸・日下部・石渡
菊川・古川・安宅・大中・青木・田村・小村
中村・風間・三井

☆暑さ寒さも彼岸まで。 植村

☆やっと涼しくなりました。 佐野

☆まだまだ暑い日続きますのでみなさん体調にご留意を。 君塚桂一

	会員 総数	出席 対象者	出席者	%
9/18	5 4	5 0	4 5	90.00

9月のロータリーレート 1ドル￥106